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文娱

华语功夫片
面临断档危险

“好不容易有几个人才，

还互相打来打去搞内讧”
本报特派记者 倪自放

功夫片曾经是华语电
影 在 世 界 范 围 内 的 名
片，但本报记者在香港
国际电影节上采访著
名功夫片导演熊欣欣、

《打擂台》导演郭子健
等 功 夫 电 影 大 腕 时 发
现，曾经是华语片骄傲
的 功 夫 片 已 经 雄 风 不
再，“好不容易有几个人
才，还互相打来打去搞
内讧。”华语电影界影响
力较大的两个功夫明星
甄子丹、赵文卓最近骂战
正酣，只是华语功夫片
日薄西山的一个小插曲。

人才闹饥荒

华语片鲜见功夫明星

华语片在世界范围
内的声誉，一定程度上
是李小龙、成龙、李连杰
等功夫明星“打”出来
的，不过目前的华语功
夫片，好像只有甄子丹
一个真正的功夫明星。
著名功夫片导演、演
员熊欣欣在接受记者
采访时，感叹华语功
夫片最大的困难是人

才闹饥荒。当年以“鬼脚
七”闻名的熊欣欣，做过替
身、动作指导、动作导演，
后来成为功夫演员，他说：

“跟外国动作片比我们的
市场确实萎缩很多，但不
是导演找不到题材，没有
方向，最大的问题是没有
这方面的人才出现，不是
说别人不能拍，而是你真
正要拍功夫片的话，演员
要受到很专业的训练。《打
擂台》用了很多前辈，在他
们那个年代，他们付出很
多努力去学功夫，所以在
银幕上是真实的。”

熊欣欣所说的《打擂
台》，去年曾在香港电影金
像奖上获得认可，这部由
刘德华投资的功夫片请了
一些功夫片前辈级演员出
演，如演过陈真的梁小龙，
比如陈观泰、泰迪罗宾、罗
莽等。打擂台导演郭子健
在接受本报记者采访时
说：“请老的功夫演员出

山，我不是为了怀旧，因为
年轻的功夫演员已经严重
断档。”谈及功夫片演员断
档的原因，郭子健说：“现
在的演员都吃不了那个
苦，以前说练功夫的都是
穷人，因为练功夫比较辛
苦。”

著名影评人魏君子在
接受记者采访时，认可目
前华语功夫片人才青黄不
接的现实，“好不容易有几
个人才，还在互相打来打
去。”暗指最近武打演员甄
子丹和赵文卓的纠纷。

业界不支持

中国武行落后于好莱坞

华语功夫片人才不仅
自身断档，并且已经落后于
好莱坞。熊欣欣在美国发展
时，曾经为好莱坞武行的水
平感到震惊，“香港上世纪
七八十年代的动作，用人体
来做已经是极限了，再做下
去就死人了。但在美国，他
们的武行会让你惊讶得嘴
巴合不拢。他们很有兴趣去
钻研。我们以前觉得转一下
再翻一下就很厉害了，但人
家真是能做到在空中停留
两秒再翻下去再做一堆动
作。”

熊欣欣认为，功夫片曾
是华语电影唯一能与好莱
坞抗衡的类型，现在也处于
落后地位，缘于华语电影界
对武行不重视，“武行训练
苦，但待遇差，每月拿着几
千元的薪水，自然没有工作
动力，而电影片方在缩减预
算时，最先下手的也会是武
行的部分。”

熊欣欣比较困惑的是，
业界喜欢用偶像明星去打，

“为什么观众会离开了戏
院，是因为大量的电影都用
不会打的演员做了很重要
的角色，这也是观众抛弃我
们的原因。”

影评人魏君子也说，
不会打的偶像明星替代会
打的功夫演员演功夫片，
是市场扭曲的表现，“香
港早年的电影市场非常
好，成龙洪金宝都是武行
出身，也不帅，但能从底
层出来演一些跟李小龙刘
家良不一样的电影，都能
走出来受欢迎。那时候是
非常良性的环境。我们呼
唤良性市场。”

香港3月22日电

甄子丹赵文卓，
网友喊你俩约架
本报特派记者 倪自放

赵文卓在接受采访时
曾表示，他跟剧组签的合约
是《终极密码》，但后来拍摄
时变成了《特殊身份》，而且
之前的剧本里，他和甄子丹
是双雄对手戏，但《特殊身
份》里他成了配角，再加上
甄子丹临场改戏，这是他觉
得无法演下去的根本原因。

对此，张望承认，最初
签的合约剧本是《终极密
码》，至于为什么又改成了

《特殊身份》、具体合约内容
等，他以有“保密协议”不能
透露为由没有细说。

那剧本的改动到底是
什么样子呢？“我想要说的
是，改剧本在任何一个剧组
都是很平常的，而且剧本的
最终决定权是在导演的手
上。”霍耀良的回答听上去

合情合理，印证了剧本改动
的事实，只不过到底改动了
多大呢？“我是《终极密码》
的执行监制，看过剧本，在
那部戏里赵文卓的戏份只
占到三分之一，但《特殊身
份》里甄子丹跟赵文卓是对
手戏，剧本改动没有减戏而
是增加了赵文卓的戏份。”

对于赵文卓所称甄子
丹是“戏霸”的说法，剧组
声明上写的甄子丹不仅是
演员，还担任监制和动作
导演，“有义务有责任对
整部影片的质量进行把
控”，而现场，导演霍耀良
的回答更别具深意：“我
不知道你说的‘戏霸’是
什么。至于演员对创作提
出意见，我觉得这是一个
专业演员的职业道德。”

甄子丹与赵文卓的“骂战”愈演愈烈，港台和内
地导演明星纷纷“站队”支持自己信任的一方。22日
下午，《特殊身份》剧组借香港国际电影节召开媒体
发布会，导演霍耀良和制片人张望出面正式回应相
关问题。不过，对于剧本改动多大、甄子丹是否有

“戏霸”表现等关键问题则含糊其辞、避实就虚，让
该事件依然没有真相，甚至有记者当场提出了网友
的建议：不如就让甄子丹和赵文卓两个动作明星出
来打一架，谁赢了听谁的。

甄子丹和赵文卓的
“骂战”在娱乐圈掀起轩然
大波，不少导演和明星纷
纷表明态度，形成了旗帜
鲜明的“挺甄派”和“挺赵
派”两大阵营。

“挺甄派”方面，演员
舒淇在微博上写道：“子丹
凡事认认真真，是一个好
大哥好演员好男人。”黎明
也声援说：“子丹加油，用
心把工作完成，支持你！”
杜汶泽表示：“我认识的他
(甄子丹)，不是一个以大
欺小的人！”导演王晶则表
示怀疑赵文卓的人品，“全
行都知卓卓为人就这样，
我同你站在一边，撑丹丹！
(凭什么说赵文卓的人品)

凭我认识他(赵文卓)二十
年，知道他二十年来很多
行径，认识所有拍过他的
大导演，也跟他合作过。”

相对于港台明星对甄
子丹的支持，不少内地明
星表示理解赵文卓。演
员秦岚说：“力挺卓哥！
卓哥是一个非常敬业的
好演员，并为人正直善
良！”徐娇、左小青、王茜
等明星也都通过微博力
撑 赵 文 卓 。而《 特 殊 身
份 》女 主 角 景 甜 更 说 ：

“理解卓哥和露露姐(赵
文卓妻子)跟我讲的那些
委屈，事实就是事实，让谣
言不攻自破吧。”
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业界争议：

“挺甄派”和“挺赵派”分别站队

在《特殊身份》剧组之
前发布的声明中，赵文卓耍
大牌开出“霸王住宿条款”、
随行人员过多、拒绝与剧组
沟通等“罪行”都已公之于
众。22日的文字版声明上，这
些问题再次被提及，张望甚
至郑重提醒媒体，之前的报
道“有误”：“之前大家说赵文
卓要求的是总统套房，事实
上是主席套房，那酒店的主
席套房比总统套房高档，每
晚住宿费用45885元。”

声明中特别指出赵文
卓拒绝一切沟通，称导演霍
耀良、监制甄子丹和制片人
张望都曾想跟赵文卓沟通，
张望甚至提出过为赵文卓

适当增加片酬，但始终未能
如愿。张望表示，巨额房费、
不接通告、沟通无果是导致
他最后决定放弃赵文卓的
三大原因。

不过，根据剧组的一纸
说明和现场问答，似乎甄子
丹和剧组做到了“仁至义
尽”，“甄子丹、赵文卓骂战”
完全是赵文卓在无理取闹。
既然私下里两人都自称是
赵文卓好友，那如何看待赵
文卓这番“超乎寻常”的举
动呢？霍耀良表示，自己之
前也跟赵文卓合作过，赵文
卓在片场的表现也非常敬
业，但他也不明白为什么会
发生此事。

剧组声明：

不懂赵文卓为何“无理取闹”

媒体质疑：

赵文卓增加戏份还不满？

②

小图为《特殊身份》的导演霍耀良（左一）和制片人张
望在22日的媒体发布会上。 倪自放 摄
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